
小野町総合計画 総論・基本構想（案）に対する 

パブリックコメントでの意見の内容と意見に対する町の考え方について 

№ 該当ページ 意見の内容 町の考え方 

１ P36  

３人口の推計と見通し 

 

人口減少を止めることは不可能。 

人口という数字にあまりこだわりすぎずに、住民が住んで良かった、住んでいる人がしあわせを実感する町づくりをすることが大事。 

人口減少は避けられないという前提で、減少幅を抑制することは必要だが、人口が減少すると住民の幸福度が下がるということではないはず。 

単純に移住者を増やすとか、高校卒業後に町内に就職して人口流出が減れば、住んでいる人がしあわせになる訳ではない。 

 多くの若者が都会にあこがれをもつのは当然のことなので、いずれ町に帰ってきてもらえる、帰ってきやすい仕組みづくりが必要なのではないか。 

 人口が減少するからといって、必ずしも悪いことだけではないはず。 

人口を増やすために何かをやるのではなく、住んでいる人がしあわせを感じることができるまちづくりを進め、町民のしあわせを町外に発信する

ことで、小野町に興味を持ってくれる移住希望者を増やし、その中の一定数が実際に移住する。という流れでしょうか。 

 ご意見のとおり住んでいる人がしあわせを実感で

きるまちづくりを行い、しあわせなまちを町外に発信

し、町の良さを知ってもらうことが、移住定住にもつ

ながり、その結果、人口減少の抑制が図れると考えて

います。 

 これを基本構想に反映し、実現するための基本計

画、実施計画の策定を進めます。 

２  ・リカちゃんキャッスルや羅漢像など、小野町にしかない地域の資源をもっと積極的に宣伝してはどうでしょうか。 

例えば、季節限定でも構わないので、町内を巡るモデルコース（千本桜⇒翁媼杉⇒リカちゃんキャッスル⇒アイスバーガーを食べる）を作ってみ

るなど。せっかくいいものがあるのにもったいないと感じます。 

・各施設が離れているので、自家用車以外で町内を移動する交通手段が確保できればもっと町に来やすくなると思う。（小野新町駅までは来られて

も、千本桜・羅漢・ふれあいの森など、各場所へ行く交通手段が限られる） 

・今住んでいる人が「小野町はいいところ」だと思わなければ、町に住む人は増えない気がします。住民がまちづくりに関心をもって、自分たちが

「居心地が良い」と思うまちをつくって、「まちのいいところ」を自分たちで発信していくことが大切。行政の支援策をわかりやすく伝えることも必

要ですが、住民の声の方が多くの人に響くと思います。 

・町の広報が弱い気がします。もっと「小野町」を知ってもらう情報発信をしてはどうでしょうか。例えば「リカちゃん」は知っていても、リカち

ゃんキャッスルがどこの町にあるかは知らない（覚えていない）人が多いと思うので、「リカちゃんといえば小野町」になるくらい知名度をあげてい

くことも、町に興味を持ってもらう（関係人口をつくる）一つの手段だと思います。 

町の施策や支援もいいものがたくさんあると思います。どの地域でも取り入れている支援は差別化が難しいかもしれませんが、町の知名度をあげ

れば、その分だけ町全体の施策を見てもらえる可能性は高くなるのではないでしょうか。 

 町の特性や地域資源等を活かした観光モデルコー

スの設定や交通手段の確保と町外に広く知ってもら

うための情報発信を強化するなど、具体的な取り組み

については、ご意見を参考に基本計画や実施計画に位

置づけて進めます。 

 また、町民がまちづくりに関心を持ち、多様な主体

が協働でしあわせが実感できる住みやすいまちをつ

くり、「小野町はいいところ」であると町外に発信す

ることが、人口減少の抑制につながると考えていま

す。 

３ P19 

町の各環境に関する満足度 

 

P23 

今後のまちづくりの特色 

 

左記該当ページの満足度が低い項目の第１位に雇用対策がありますが、地元が小野町で、小野町に住みたくても、仕事がないため町外に転出して

しまうという意見をよく聞きます。 

 しかし、今すぐ町民と地元の企業の双方が満足する雇用対策の支援というのはなかなか町として難しいと思います。その間にも人口が減少し続け

る状況です。 

 小野町ではP23にもあるように今後のまちづくりの特色として子育て・教育のまちが町民の一位になっているとおり、小野町だけでなく、全国的

にも子育て・教育環境の充実はまちづくりに有効な施策であると考えられます。 

雇用がなくても町に住み続けたいと思うような子育て・教育支援策をアピールしていけば、働き世代の人口が増え、人口が増えれば商業施設等の

企業誘致にもつながり、そこで雇用確保が期待できるなど良い循環ができるのではないかと思います。また、小野町は交通の要衝でもあり、郡山市

やいわき市等にも通勤できる環境というのも利点だと思います。なので、まずは子育て・教育環境の充実を町内外へアピールし、人を呼び込んで働

き世代を確保して雇用対策につなげるというのも良いのではないでしょうか。 

 町民アンケートの結果を見ると、今後のまちづくり

の特色は、年齢層にかかわらず、「子育て・教育環境

の充実」に関心が集まっています。 

町民が望む町の特色である「子育て・教育環境の充

実」から、満足度の低い「雇用対策の充実」を図ると

いうストーリー化による課題解決を参考とし、具体的

な取り組みについては、基本計画や実施計画に位置づ

けて進めます。 

 


